



An die Empfängerinnen und Empfänger
der SVAR-Medienmitteilungen

Herisau, 23. November 2016

Medienmitteilung

Spital Herisau kooperiert im Bereich Thoraxchirurgie mit der Hirslanden Klinik Stephanshorn

Die Thoraxchirurgie ist ein chirurgisches Spezialgebiet und befasst sich mit den Erkrankungen und Verletzungen der Brustwand und aller Organe im Inneren des Brustraums mit der Ausnahme von Herz und Hauptschlagader. Die Klinik Stephanshorn in St. Gallen und das Spital Herisau bauen die bestehende Zusammenarbeit in diesem Bereich aus: Sämtliche Patientinnen und Patienten im interkantonalen Einzugsgebiet werden mit Beteiligung eines Ärzteteams unter der Leitung von Dr.med. Wolfgang Nagel im Spital Herisau behandelt. Eingriffe, die eine spezielle Infrastruktur benötigen, werden mit Beteiligung von Ärzten des Spitals Herisau an der Klinik Stephanshorn durchgeführt.

Der Thoraxchirurg diagnostiziert und behandelt die Erkrankungen der Lunge, des Brustkorbes und seiner Organe. Dazu gehören insbesondere die chirurgische Behandlung von Lungenkrebs, Lungenmetastasen, Rippenfellerkrankungen, Brustkorbdeformitäten wie zum Beispiel der Trichterbrust. Das Spital Herisau und die Klinik Stephanshorn intensivieren in diesem Bereich ihre Zusammenarbeit.

Patientinnen und Patienten im Einzugsgebiet der beiden Spitäler werden mit Beteiligung von Ärzten der Klinik Stephanshorn im Spital Herisau behandelt. Eingriffe, die gemäss Ermessen der beteiligten Fachärzte eine spezielle Infrastruktur benötigen, werden in der Regel mit Beteiligung von Ärzten des Spitals Herisau an der Klinik Stephanshorn durchgeführt. Für die Abklärungen und für die vollumfängliche Behandlung und Betreuung der Patientinnen und Patienten stehen Fachleute aus den Bereichen Radiologie, Angiologie, Kardiologie, Pneumologie und Neurologie sowohl am Spital Herisau auch als auch in der Klinik Stephanshorn zur Seite.

Das Spital Herisau kann durch diese Kooperation das medizinische Angebot im Bereich der spezialisierten Grundversorgung und der Thoraxchirurgie erweitern und für die Bevölkerung eine kompetente, wohnortnahe Versorgung sicherstellen.



Bildlegende:

Ärtekader des Departements für Chirurgie am Spital Herisau mit Dr.med. René Fuhrmann, Chefarzt Departement für Chirurgie (vordere Reihe, Mitte) sowie Dr.med. Wolfgang Nagel, Leitender Arzt (vordere Reihe, 2. von rechts).



Weitere Auskünfte

Spitalverbund Appenzell Ausserrhoden: Nicole Graf Strübi, Leitung Marketing & Kommunikation,
Tel. 071 353 84 06, E-Mail: nicole.graf@svar.ch

Klinik Stephanshorn: Christina Bärtsch, Leitung Marketing & Kommunikation,
Tel. 071 282 76 64, E-Mail: christina.baertsch@hirslanden.ch